

Sube desempleo a 4.76% en diciembre (Reforma 17/01/14)

Sube desempleo a 4.76% en diciembre (Reforma 17/01/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (17 enero 2014).- Después de dos descensos consecutivos, en diciembre, la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.76 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que representó un alza de 0.17 puntos porcentuales respecto al mes previo. Con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi, se tiene que la tasa de desocupación en mujeres subió 0.39 puntos porcentuales a 4.99 por ciento en diciembre y se convirtió en la más elevada del segundo semestre del año anterior. Por lo que se refiere a la tasa de desocupación en hombres, el indicador no registró cambios y se mantuvo en 4.59 por ciento de la PEA en el mes mencionado, pero interrumpió dos meses con descensos en fila. Con base en cifras originales, la tasa de desocupación fue de 4.25 por ciento de la PEA en diciembre de 2013, porcentaje inferior al que se presentó en el mismo mes de 2012, cuando se situó en 4.47 por ciento.

Este resultado está en línea con lo previsto por el consenso de los especialistas, quienes habían calculado una tasa de desempleo de 4.26 por ciento de la fuerza laboral. Por sexo, la tasa de desocupación en los hombres disminuyó de 4.56 a 4.24 por ciento entre diciembre de 2012 y el mismo mes del año que recién concluyó, y la de las mujeres descendió de 4.33 a 4.28 por ciento en el mismo lapso. Durante el último mes de 2013 la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas representó 7.5 por ciento de la población ocupada, proporción inferior a la registrada un año antes de 7.6 por ciento. Con cifras desestacionalizadas (que eliminan las diferencias por días laborables y permiten comparaciones mensuales), la subocupación en diciembre fue menor en 0.16 puntos porcentuales respecto al del mes inmediato anterior. Por otro lado, la tasa de informalidad laboral se situó en 59.14 por ciento de la población ocupada en diciembre del año que terminó, en tanto que en igual mes de un año antes se estableció en 59.22 por ciento. En contraste, la tasa de ocupación en el sector informal se incrementó ligeramente de 27.89 por ciento de la población ocupada en el último mes del 2012 hacia 28.32 por ciento en diciembre pasado. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo